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就在一年多前，近60位国家部委、科研院所、知名高校的专家学者、行业代表、科
研大咖和企业家代表云集海曙，共同见证宁波工业互联网研究院正式揭牌。中控科技
集团创始人、宁波工业互联网研究院创始人褚健尽管不是宁波籍的，但却是实实在在的
帮宁波人士。

“和杭州那样的互联网城市进行对标，为什么最后选择了宁波？”“宁波的优势体究竟在什
么地方？”董倩连问了两个问题。

褚健说，宁波是比较低调的城市，以前来过很多次，知道这个地方但并不了解。事实上，宁波工
业非常发达，建宁波工业互联网研究院主要的目的是搭建一个桥梁，把科研成果转化为产业，甚至
打造一个有特色、孵化高科技产业的研究院。

尽管就目前而言，宁波相对薄弱的地方是缺少高科技人才，需要引进更多的人才。我非常
感谢宁波，感谢政府在背后做出的努力。“我在宁波感受到了温暖，我愿意成为一个新宁波
人，为宁波的发展出一份力。”褚健说。

从初次相逢到再度相聚，过去的一年中，宁
波奋力奔跑、努力追梦。郑栅洁从长远发展、创
新发展、迎难发展和合力发展等四个方面向大
家报告了宁波的发展情况。

关于长远发展，从实现“一万亿”的经济总
量到谋划下一个“一万亿”的经济增量，宁波在
努力奔跑中找准了方向、锚定了目标。

宁波谋划推进了一系列事关长远、事关全
局的“栽树工程”。这些“栽树工程”开局好、进
展快，像“246”万千亿级产业集群建设，今年仅
竣工、续建和开工的百亿级工业项目群就达13
个。不少宁波企业如博威、江丰电子、激智科
技、中芯宁波等在攻克关键核心技术“卡脖子”
问题方面取得重大突破、进展。

关于创新发展，从创新实力的先天不足到
创新要素的加速集聚，宁波在努力奔跑中积蓄
了能量、厚植了优势。

去年以来，宁波引进共建了浙大宁波“五位
一体”校区、国科大宁波材料工程学院、上海交
大宁波人工智能研究院、北航宁波创新研究院、
哈工大宁波智能装备研究院、大连理工宁波研
究院、西北工大宁波研究院等一批强校强院强
所。

关于迎难发展，从负重承压应对挑战到聚
精会神办好自己的事，宁波在努力奔跑中战胜
了困难、坚定了信心。

宁波特别秉持“好时不扰、难时出手”的原
则，深入开展“三服务”活动，释放始终与企业
在一起的强烈信号。不少宁波企业把外部环境
的倒逼作为重要机遇，持续扩大投资、增加产
能。如吉利汽车投资145亿元上马PMA项目，
容百新能源投资121亿元上马锂材料综合基地
项目。

关于合力发展，从一座城的奋斗到更多人
的给力，宁波在努力奔跑中汇聚了力量、收获了
友谊。

广大“宁波帮”和帮宁波人士对宁波一往
情深、一见如故，以各种方式参与或支持宁波
建设发展。今年申洲国际决定在宁波投资72
亿元，上马18个增资扩产项目。马建荣董事长
说：“宁波是我目力所及，全世界营商环境最
好、政府效率最高、政商关系最简单的地方。虽
然我不是土生土长的宁波人，但我早已决心扎
根在宁波。”

面对央视名嘴抛出的问题，嘉宾侃侃而谈

无论何时何地都要尽绵薄之力

昨天的大会现场，安排了嘉宾访谈环节，央视名嘴董倩与9位“宁波帮”

和帮宁波人士面对面交流。面对主持人抛出的一个个问题，“接招”嘉宾侃

侃而谈，台下不时响起阵阵掌声。 □记者 樊莹

曹其镛：
追随外公等老一辈“宁波帮”的脚步
无论多大年纪不忘反哺家乡

永新控股集团有限公司副董事长曹其镛是第一个接受访谈的。这
位头发花白的老人，祖籍鄞州，是著名的“宁波帮”人士曹光彪之子，2012年
获得浙江省爱乡楷模荣誉称号。

在宁波国家高新区，有一家中国光学显微镜领域“单项冠军”和光学元组件领域优势
企业——永新光学，龙头地位无人质疑。“永新光学”成了宁波首家“宁波帮”投资的制造业
上市公司，而企业背后正是曹光彪家族三代“宁波帮”的薪火相传。

董倩好奇地问：“为什么您父亲当时在那么大的岁数，78岁颐养天年的时候，另辟战场投
身光学科技领域？”

“我父亲希望做一点有挑战性的东西，因此投资培育了‘永新光学’，虽然当时我曾反对
过。”曹其镛坦诚地回答。

董倩追问：“反对的原因是怕砸钱回不了本？”
曹其镛解释道：“这对当时家族来说是完全陌生的领域，我反对是感觉成功的机会不大，不该

冒这个险。”
“没想到后来成功了？”董倩紧接着问。
曹其镛坦言：“是的，打开了一个新的局面，我也非常自豪。”他提到了自己，现在也80岁了，希

望把“宁波帮”精神传承下去，在外功成名就，内心永远心系故乡，“比如现在做的教育方
面的公益事业，未来我仍会坚持做下去。”

高鼎国：
对宁波这片故土有感情
继续在教育事业上尽自己绵薄之力

“满满的儿时记忆、浓浓的乡愁味道。”李惠利外孙、香港华明行集团有限公司执
行董事高鼎国在与主持人董倩的对话中，回忆起了小时候跟着大人回宁波的场景。

“第一次回家乡是在什么时候？”董倩问道。
“应该是李惠利中学正式创办的那一年，1990年。那时自己才十几岁。”高鼎国说。
“奔波两地，你理解外公为什么这么做吗？”董倩又问。
高鼎国坦言，虽然还不太能理解外公为什么要这样做，但却渐渐对宁波这片故土有了很深的感情。

高鼎国补充道，在第三代中，他和外公李惠利生活时间最长，尤其是上小学、中学的时候，经常在外公家
吃住。外公一直想为家乡做贡献，坚信教育兴国，所以很努力去做这件事。因此他也会继承下去，
在老一辈“宁波帮”搭建的教育平台中尽自己绵薄之力。

褚健：
我在宁波感受到了温暖
愿意为宁波的发展出一份力

三江潮涌，群贤毕至。

在这秋高气爽、丹桂飘香的美

好时节，1100 余位海内外“宁波帮”

和帮宁波人士昨日上午如约而至，

共赴第二届世界“宁波帮·帮宁波”

发展大会，为推动宁波走在高质量

发展前列同心筑梦。

“来宁波生活发展不分先后，一

切选择都不会太迟。”省委副书记、

市委书记郑栅洁在开幕致辞中热情

推介，宁波处处都挺好、处处有

机会、处处有温度，并盛情

邀请已到宁波生活发展的

朋友和正在考虑选择宁波

的朋友，“与宁波一起奔

跑，同宁波一起追梦”。

□记者 房伟
摄影记者 崔引 王鹏
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第二届世界“宁波帮·帮宁波”发展大会举行

与宁波一起奔跑，


